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Владимир мякуш ужесточил регламент работы депутатоВ 
На очередНом заседаНии областНого парламеНта были вНесеНы 
измеНеНия в регламеНт закоНодательНого собраНия челябиНской 
области. стоит отметить, что с иНициативой об ужесточеНии регламеНта 
согласНо федеральНым теНдеНциям выступил спикер региоНальНого 
парламеНта владимир мякуш (фракция «едиНая россия»).

Вице-спикер южноуральского парламента, 
председатель комитета по регламенту и де-
путатской этике Семен Мительман (фракция 

«Единая Россия») пояснил суть изменений.
–  Депутаты обязаны лично принимать участие в 

заседаниях Законодательного Собрания и комитетов, 
в состав которых они входят. Уважительными при-
чинами неучастия депутата в заседаниях являются 
подтвержденная документально временная нетру-
доспособность, чрезвычайное, непредотвратимое 
при данных условиях обстоятельство или иное об-
стоятельство, не зависящее от воли депутата. 

Также Семен Мительман добавил, что в слу-
чае отсутствия на заседаниях Законодательного 
Собрания или соответствующего комитета без ува-
жительной причины депутат обязан в тот же день 
направить председателю Заксобрания и комитета 
объяснение в письменной форме с указанием при-
чины отсутствия и приложением подтверждающих 
документов. Передача депутатом своего голоса дру-
гому депутату в связи с отсутствием на заседании 

областного парламента не допускается. 
–  Сегодня идет переформатирование работы всех 

органов власти, – прокомментировал собственную 
инициативу председатель областного парламента 
Владимир Мякуш. – Понятно, что депутаты, ра-
ботающие на общественных началах, трудятся на 
различных предприятиях, поэтому, если  потребует-
ся, мы готовы подготовить работодателю депутата 
соответствующий запрос и попросить не создавать 
препятствий для исполнения депутатских полномо-
чий. Предлагаемое мной изменение в регламент 
направлено на укрепление авторитета депутата, уси-
ление дисциплины депутатского корпуса и выполне-
ние своих депутатских полномочий. Все это позволит 
повысить эффективность работы Законодательного 
Собрания Челябинской области. Уже не первый созыв 
работаю и могу заметить, что у нас никогда не было 
таких депутатов, которые являлись бы злостными 
прогульщиками. Тем не менее я, как председатель 
Законодательного Собрания, буду строго следить, 
чтобы регламент не нарушался.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

К депутатам - прогульщикам будут применяться меры морального воздействия. 
Каждый, кто будет прогуливать заседания депутатского корпуса и комитетов, будет 
давать объяснения на комитете по регламенту и депутатской этике. Кроме того, 

список всех депутатов, кто посещает и не посещает заседания, будет регулярно 
публиковаться на официальном сайте Законодательного Собрания. 

Кстати, мной подготовлена еще одна инициатива, в соответствии с которой каждый 
депутат обязан будет лично принимать  участие в приеме граждан и лично давать ответы 
за своей подписью заявителям, не перепоручая эти функции помощникам или органам 
исполнительной власти. 

Подобный подход к работе требует времени. В первую очередь эти изменения 
направлены на укрепление авторитета Законодательного Собрания и повышение 
эффективности работы каждого депутата.

Ирина Яббарова

социальная напраВленность решений
в прошлый четверг, 24 Ноября, 
состоялось 15-е заседаНие 
депутатов закоНодательНого 
собраНия челябиНской области 
шестого созыва.
повестка Ноябрьского заседаНия 
депутатского корпуса была 
НасыщеННой. парламеНтарии 
приНяли ряд важНейших 
социальНых закоНов. 
так, приНято решеНие 
о едиНовремеННой выплате 
сельским фельдшерам, увеличеНа 
доходНая и расходНая части 
областНого бюджета, утверждеН 
Новый порядок бесплатНого 
предоставлеНия земельНых 
участков для иНдивидуальНого 
жилищНого строительства. кроме 
того, вНесеНы измеНеНия 
в Налоговое закоНодательство. 
подробНее об этих и других 
закоНопроектах читайте в текущем 
Номере «парламеНтской Недели».
ряд закоНопроектов касался 
имуществеННых вопросов 
и техНической правки.

Депутаты фракции «Справедливая россия» Депутаты фракции КПрФ Депутаты фракции ЛДПр

состоялось 15-е заседание законодательного собрания 
челябинской области шестого созыВа
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Как пояснил депутатам министр здраво-
охранения Челябинской области Сергей 
Кремлев, единовременные подъемные 

будут выплачиваться тем фельдшерам, которые 
примут решение работать в сельских поселениях, 
рабочих поселках и поселках городского типа.

– Предлагаем принять программу «Земский 
фельдшер» аналогично одобренной пять лет 
назад областной программе «Земский доктор», 

– добавил министр здравоохранения региона. – 
Стоит отметить, что благодаря ее действию за 
последние пять нам удалось в значительной сте-
пени решить дефицит врачебных кадров на селе: 

в общей сложности более 400 врачей изъявили 
желание трудиться в сельской местности. Прав-
да, 60 из них вернулись обратно, но это всего 12 
процентов, подавляющее большинство все-таки 
закрепились на селе. 

Вице-спикер областного парламента, пред-
седатель комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Единая Россия») 
добавил, что в общей сложности в областном 
бюджете на выплату подъемных сельским 
фельдшерам запланировано десять миллио-
нов рублей. Эти средства позволят выплатить 
единовременную материальную поддержку 20 
фельдшерам.

– Ко всему прочему программа «Земский док-
тор» также продолжает действовать, – обратил 
внимание Александр Журавлев. – В этом году 
почти 90 врачей изъявили желание поехать ра-
ботать на село. 

Комментируя принятие важного социального 
закона, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») отметил, что на проблему дефи-

цита среднего медицинского персонала в сель-
ской местности обратили внимание сами жители 
во время избирательной кампании, которые в 
качестве наказов озвучили свою просьбу обратить 
внимание на решение этой серьезной проблемы.

– Если вопрос по земским докторам в Че-
лябинской области теперь закрыт — мы эту 
программу полностью выполняем, то среднего 
медперсонала на селе действительно не хватает, 

– прокомментировал Владимир Мякуш. – Имен-
но поэтому мы решили заняться решением этого 
вопроса. Хочу  обратить  внимание, что еди-
новременную выплату фельдшер вправе будет 
потратить по своему усмотрению.

Добавим, что в настоящее время потребность 
в сельских фельдшерах — 140 человек.

Уже с 1 января 2017 года закон вступит в 
силу.

опраВдать ожидания
Представительство фракции «Еди-

ная Россия» в Государственной Думе 
седьмого созыва составляет 343 де-
путата, или 76%. Тем не менее для 
главной движущей политической 
силы в стране это не повод сбавлять 
обороты. Напротив, стимул для более 
взыскательного отношения к себе, с 
долей самокритики. Так, открывая 
Ассамблею, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш призвал про-
вести на заседаниях фракций работу 
над ошибками, вскрыть недостатки, 
проявить требовательность прежде 
всего к себе, поскольку первичные 
отделения и есть фундамент партии, 
и депутаты представляют партию. В 
частности, рекомендовано принять 
меры по расширению информацион-
ной работы.

– Мы четко понимаем, что «Единая 
Россия» - опора президента и ведущая 
политическая сила, и мы позициони-
руем себя как партия парламентского 
большинства, партия власти, так да-
вайте высокое доверие оправдывать, 

– отметил Владимир Мякуш, добавив, 
что эти слова во многом относятся к 
руководителям фракций. 

Депутат Госдумы, руководитель 
Центрального исполнительного ко-
митета партии Владимир Бурматов, 
подчеркнул, что наказы формируют-
ся в так называемую народную про-
грамму развития и благоустройства 
территорий. В своем выступлении 
Владимир Бурматов отчитался по 
ряду пунктов федерального бюджета, 
которые, по его утверждению, очень 
важны для муниципалитетов Челя-
бинской области.

О роли и задачах совета руково-
дителей фракций «Единая Россия» 
рассказал первый заместитель Зако-

нодательного Собрания области Юрий 
Карликанов. 

Стоит отметить, что нынешнее за-
седание приурочено к «региональной 
неделе» – новому формату работы 
депутатов Государственной Думы.

На реализации законодательных 
инициатив сделал акцент депутат 
Госдумы Дмитрий Вяткин, отметив 
важность взаимодействия на всех 
уровнях при их проработке. С та-
кой целью и создан ряд экспертно-
консультативных советов, из руково-
дителей которых образован коорди-
национный совет по законотворче-
ской деятельности. Дмитрий Вяткин 
также подчеркнул, что у Челябинской 
области достаточно весомое предста-
вительство и в координационном, и в 
экспертном советах.

кадры решают Все
Особое внимание на Ассамблее 

было уделено роли фракций партии 
«Единая Россия» в собраниях депута-
тов муниципальных образований при 
проведении выборов глав муници-
пальных образований. Так или иначе 
этой темы коснулись три докладчика. 
Заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Анатолий Брагин 
привел аргументы в пользу данного 
механизма. Он напомнил, что в соот-

ветствии с полномочиями, которыми 
федеральный закон № 131 наделил 
региональные власти (а именно 
правом выбора одним из трех спо-
собов избрания глав муниципальных 
образований), законом Челябинской 
области установлено, что главы муни-
ципальных образований избираются 
представительными органами этих 
образований из числа кандидатов, 
рекомендованных конкурсной комис-
сией. Тогда как сельским поселениям 
предоставлено право выбора одного 
из трех способов избрания своих глав. 
Со своей стороны, депутат Госдумы 
Олег Колесников сказал о высоком 

уровне ответственности депутатского 
корпуса в этом вопросе, поскольку 
проходят не прямые выборы глав, а, 
по сути, назначение сити-менеджеров. 
А значит, необходимо обеспечить две 
составляющие: кадровый резерв и 
правопреемственность власти. Сер-
гей Обертас, заместитель руководи-
теля аппарата губернатора Челябин-
ской области, подробно остановился 
на практической реализации новой 
модели избрания глав городских 
округов и муниципальных районов. 

приоритет – исполнение 
наказоВ избирателей

Заключительная, но от того не ме-
нее важная фаза работы Ассамблеи 
была всецело посвящена теме испол-
нения наказов избирателей, форми-
рованию программы «Реальные дела» 
на 2017 – 2021 годы. Говоря об этом и 
других партийных проектах, замести-
тель секретаря Челябинского регио-
нального отделения партии «Единая 
Россия» Константин Захаров заострил 

внимание на том, что необходимо 
не только организовать эффективную 
информированность избирателей, но 
также и их вовлеченность в сами про-
екты, например, формируя группы 
народного контроля. 

Итогом деятельности Ассам-
блеи стало единогласное принятие 
резолюции, после чего состоялось 
награждение руководителей фрак-
ций, в первую очередь сельских по-
селений, за высокие результаты по 
итогам избирательной кампании 
депутатов Государственной Думы. 
Церемонию награждения провел 
Владимир Мякуш. 

актуально

по иНициативе депутатов фракции 
«едиНая россия» сразу в трех 
чтеНиях приНят закоН о «земском 
фельдшере». работНики средНего 
медициНского звеНа, которые 
согласятся переехать жить и 
работать На село, получат 
помилиоНа рублей подъемНых.

Александр ЖуРАВлЕВ, вице-спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):  

На сегодняшний день есть четкое понимание, в каких территориях 
дефицит фельдшеров ощущается особенно остро. А потому депутаты 
Законодательного Собрания совместно с министерством здравоохра-

нения Челябинской области определят конкретные населенные пункты, куда 
в первую очередь будут направляться специалисты.

Фельдшера, которые пожелают переехать на село, могут обратиться с 
заявлением в министерство здравоохранения региона. Подать свое 
заявление можно в том числе и в электронном виде через сайт об-
ластного минздрава.

проект «земский фельдшер» - инициатиВа «единой россии»

в миНувшую пятНицу в большом зале заседаНий 
закоНодательНого собраНия прошла ассамблея депутатов всех 
уровНей власти в челябиНской области – члеНов фракций 
«едиНая россия» - от государствеННой думы до советов 
депутатов сельских поселеНий. масштабНое мероприятие 
проводится в региоНе Не первый год. НыНешНяя ассамблея стала 
площадкой для подведеНия итогов избирательНой кампаНии 
по выборам депутатов госдумы седьмого созыва, а также для 
определеНия плаНов работы На перспективу согласНо Наказам 
избирателей. 

ВзаимодейстВие на Всех уроВнях – успех реальных дел

Наталья ВолотькиНА, руководитель фракции 
«Единая Россия» совета депутатов уйско-
Чебаркульского сельского поселения:

Наше поселение активно голосовало на выборах в сентябре – 70 процентов. 
Такая явка была обеспечена тем, что партия «Единая Россия» активно 
помогает в решении проблем. Мост через Суходон для нас был насущной 

проблемой. Она решилась.
Сегодняшняя Ассамблея дает нам новые возможности, ведь проблемы на 

том не закончились. Требования к выбранным депутатам Государственной Думы, 
конечно, есть. Да и непосредственная задача нашей фракции – откликать-
ся на просьбы, с которыми обращаются жители нашего сельского поселе-
ния. Они должны видеть, что депутаты работают на благо населения…

Владимир ПидоРСкий, руководитель фракции 
«Единая Россия» совета депутатов Маукского 
сельского поселения каслинского района: 

В партии состою уже десять лет. На последних выборах в Государственную 
Думу сплотили хорошую команду во главе с председателем Законода-
тельного собрания района, показали достойный результат. Общая явка 

составила 68 процентов, за «Единую Россию» проголосовало более 70 процентов. 
Партия помогает реальными делами. Например, было выделено 170 тысяч 
рублей на текущий ремонт школы, 200 тысяч рублей – на клуб, 350 тысяч – на 
тротуар по улице Ленина возле клуба. Остаются вопросы, которые требуют 
решения. Здесь, на Ассамблее, я уже обратился с письмом к депутату: два 
года назад мы сделали проект по газификации поселения. 
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Лучших представителей агро-
промышленного комплекса 
поздравляли первый заме-

ститель председателя регионального 
парламента Юрий Карликанов (фрак-
ция «Единая Россия»), глава комитета 
по аграрной политике Заксобрания 
Александр Берестов (фракция «Еди-
ная Россия»), а также парламентарии-
единороссы Николай Янов и Констан-
тин Толкачев, депутат Игорь Егоров 
(фракция КПРФ). Кроме того, в церемо-
нии награждения принимал участие 
министр сельского хозяйства Челябин-
ской области Сергей Сушков.

Премией Законодательного Со-
брания Челябинской области были на-
граждены 25 лучших представителей 
агропромышленного сектора из 20 
муниципальных образований. Все они 
были удостоены награды за добросо-
вестный труд и высокое профессио-
нальное мастерство. 

Доярки, трактористы, механизато-
ры, животноводы, инженеры, а также 
главы крестьянских (фермерских) хо-
зяйств – каждому был вручен нагруд-
ный знак, диплом, медаль и денежная 
премия.

– Уже в шестой раз депутаты Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области награждают лучших аграриев 
региона, – обратил внимание первый 
вице-спикер южноуральского пар-
ламента Юрий Карликанов. – В на-
стоящее  время сельское хозяйство 
региона демонстрирует устойчивый 
рост, но за этим кроется кропотливый 
ежедневный труд селян. Депутаты За-
конодательного Собрания понимают, 
что селянам очень важна государ-
ственная поддержка, и считают работу 
над мерами поддержки одним из сво-
их приоритетов. 

К словам поздравления присоеди-
нился депутат Александр Берестов, 
который обратил внимание, что среди 
приглашенных на церемонию награж-

дения — настоящие профессионалы, 
каждый из них — лидер в своей дея-
тельности.

– На сегодняшний день продукция 
нашего агропромышленного комплек-
са очень востребована не только в Рос-
сии, но и далеко за ее пределами, – за-
верил участников и гостей церемонии 
Александр Берестов. – Наши аграрии 
достойно конкурируют за границей с 
представителями агропромышленно-
го комплекса других российских регио-
нов и даже европейских стран.

Об успехах селян говорил и министр 
сельского хозяйства Челябинской об-
ласти Сергей Сушков. 

– В последние пять лет агропро-
мышленный комплекс нашего региона 
демонстрирует неуклонный рост, – до-
бавил министр. – Если еще пять лет 
назад мы производили сельскохозяй-
ственную продукцию на 60 миллиар-
дов рублей, то в этом году по нашим 
прогнозам объем производства соста-
вит 130 миллиардов. Я, как министр 
сельского хозяйства, очень благодарен 
депутатам Законодательного Собра-
ния за ту поддержку, которую они ока-
зывают, за их готовность к совместной 
работе.

Кстати, сами селяне свой труд не 
считают чем-то особенным, призна-
ются: это дело всей жизни и каждый 
просто выполняет свой долг.

– Конечно, очень приятно и неожи-
данно получить такую высокую на-
граду, – признался тракторист ФГУП 
«Троицкое» Троицкого муниципального 
района Александр Исайкин. – Работа 
наша действительно тяжелая, но мне 
нравится. Я уже 17 лет работаю трак-
тористом. Можно сказать, что у нас в 
семье сформировалась уже династия. Я 
пошел по стопам отца: когда вернулся 
из армии, сразу решил, что буду рабо-
тать в поле. Сейчас у меня сын подрас-
тает, пока еще учится в школе, но уже 
проявляет интерес к моей профессии. 

Среди лауреатов премии — и опе-
ратор машинного доения ООО «Заря» 
Сосновского муниципального района 
Валентина Мусахранова. В профессии 
она уже не  один десяток лет.

– Самое главное в нашей работе — 
любить свой труд, чтобы душа к нему 
лежала, – уверено заметила лауреат 
премии. – А еще важно любить жи-
вотных. 

Подробнее о профессиональной де-
ятельности Валентины Мусахрановой 
читайте на страницах текущего номе-
ра «Парламентской недели». На днях 
наши журналисты побывали в гостях у 
лучшей доярки Сосновского района.

преобразующие село

Особый блок награждения — 
поздравления победителей 
ежегодного конкурса сельско-

хозяйственных товаропроизводителей 
«Преобразующие село».

Как рассказал первый вице-спикер 

областного парламента Юрий Карлика-
нов, победителями конкурса становят-
ся сельхозтоваропроизводители, ко-
торые добились наибольших успехов 
в  применении  энергосберегающих 
технологий  в производстве  сельско-
хозяйственной продукции.

В числе победителей конкурса — 
индивидуальный предприниматель 
из Октябрьского муниципального 
района Оксана Крель. Фермерским хо-
зяйством, которое существует с 1997 
года, она руководит вместе с супругом 
Александром.

– Начинали мы с 200 гектаров зем-
ли, которые взяли в аренду, – рас-
сказала частный предприниматель. – 
Постепенно стали прирастать, сейчас у 
нас в обработке больше десяти тысяч 
гектаров. Кроме этого занимаемся мо-
лочным животноводством. В 2008 году 
на базе тогда еще убыточной фермы в 
Нововарламово стали развивать мо-
лочное животноводство. В настоящее 

время у нас более 900 голов скота, в 
том числе более 300 коров.

– В Нововарламово построили но-
вый доильный зал, сделали из поли-
карбоната крышу: она светлая, через 
нее легко проникает солнечный свет, 
что позволяет не зажигать электри-
ческие лампы и беречь тепло. Кроме 
того, активно применяем энергосбере-
гающие лампы. 

– Стоит отметить, что селянам Челя-
бинской области оказывается хорошая 
государственная поддержка, – до-
бавила Оксана Крель. – Мы неодно-
кратно получали субсидии на развитие 
своего хозяйства.

Что касается победы в конкурсе 
«Преобразующие село», то, как при-
зналась руководитель агрофирмы, 
считает это высокой оценкой непро-
стого труда всего коллектива, который 
работает в агрофирме. Ведь только 
общими усилиями в агрокомплексе 
можно добиться высоких результатов.

премия законодательного собрания

по труду и честь
В  этом году одним из обладателей премии Законодательного Собрания Че-

лябинской области в сфере агропромышленного комплекса стала житель-
ница Сосновского района Валентина Мусахранова, оператор машинного 

доения ООО «Заря». 
Валентина  Владимировна – передовик  производства  по надою молока: 

в среднем 5300 килограммов в год. Из чего складываются такие показатели? 
Во-первых, конечно, из слаженной работы всего коллектива, который должен 
функционировать как  единый организм. Во-вторых, добросовестное отношение 
самого оператора, его опыт. Вот уже 25 лет подряд трудовой день обладательницы 
премии Заксобрания начинается в половине шестого утра – с подбора кормов для 
животных, подготовки аппарата машинного доения. В 6 часов – начало утренней 
дойки (спустя 12 часов – вечерняя дойка).

Мы застали Валентину Мусахранову на рабочем месте, в помещении родильного 
отделения, где телята содержатся первые три дня своей жизни рядом со взрослыми 
особями. Она надоила молозиво для кормления новорожденного теленка, перед 
этим вручную сдоила первые струйки – непреложный закон любого оператора 
машинного доения. Наша героиня постигала эту науку с детства, когда прибегала на 
работу к маме Галине Ивановне, которая тоже, на протяжении 40 лет, трудилась до-
яркой, передавая дочери свои знания, секреты мастерства. Ни больше ни меньше 

– династия. Впрочем, главный секрет прост. Он – в хорошем отношении к животным, 
можно сказать, в человеческом отношении. Есть у Валентины Владимировны и 
свои любимицы, но называть конкретные клички-имена она не стала, видимо, что-
бы никого не обидеть. По ее словам, эти животные все понимают и действительно 
немного обидчивы, но доброе слово и им приятно. Не случайно в селах издавна и 
по сей день, говоря о корове, произносят ласковое «кормилица наша». Ласковое и 
глубоко правдивое.

Валентина МуСАхРАНоВА, оператор машинного 
доения:

Присуждение премии для меня стало неожиданностью. Конечно, это будет 
стимулом для дальнейшей работы, для лучшей работы. В свое время уходила 
на полгода трудиться на свиноферме. Вернулась. Коровы – это уже 
родное. Прикипела к ним душой. Как я когда-то помогала матери в дни 

каникул, так сегодня мои дети уже научились доить. Есть кому передавать 
знания…

Алексей РоМАНоВ, заместитель директора по 
животноводству ооо «Заря»:

Сегодня на предприятии – 1005 
дойных коров; шлейф молодня-
ка – 800 голов. На одну фураж-
ную корову в год приходится 4 

тысячи литров молока. За последние 
три года в работу запущено два но-
вых телятника после реконструкции, 
улучшилась сохранность молодняка. 
В ближайших планах – объединить 
несколько отделений предприятия в 
одном месте, чтобы скомпоновать все 
поголовье для получения замкнутого 
цикла производства.

В коллективе трудится 220 работников, из них операторов машинного доения 
– 25 человек. Потребность в кадрах есть. Стараемся привлекать молодежь. 
Хотелось бы, чтобы больше приходило молодых работников в эту сферу, а не 
только в офисы, экономистами и юристами…

лучшие из лучших аграриев были удостоеНы высокой Награды 
региоНальНого парламеНта. На прошлой Неделе здесь 
состоялся двойНой праздНик: НаграждеНие лауреатов премией 
закоНодательНого собраНия челябиНской области в сфере 
агропромышлеННого комплекса и победителей областНого 
коНкурса сельхозтоваропроизводителей «преобразующие село».

Юрий кАРликАНоВ, первый заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

При отборе кандидатов для награждения премией Законодательного Собрания Челябинской области в сфере агро-
промышленного комплекса в первую очередь учитывались те успехи, которые достигли кандидаты, их трудовые 
показатели, профессионализм, стаж работы.

Надо отметить, что сельское хозяйство региона стабильно развивается и показывает высокие результаты. То, что 
Южный Урал в числе лучших в агропромышленном комплексе, доказывают и награды, которые аграрии привезли с еже-
годной выставки «Золотая осень», которая не так давно проходила в Москве на ВДНХ. Более 120 медалей — прекрасный 
результат.

Понятно, что сельскому хозяйству необходима государственная поддержка, а потому каждый год в областном 
бюджете закладывается серьезное финансирование по данному направлению. 

аграрные победы южноуральцеВ

валентина Мусохранова получила из рук депутатов 
диплом лауреата и почетный знак
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Как заметил председатель комитета Вла-
димир Ушаков, тема эта крайне важная, 
а в сложившихся экономических услови-

ях приобретает особую актуальность. 
– Оказание государственной поддержки от-

дельным категориям граждан в целях улучшения 
жилищных условий является социальным вопро-
сом, – заметил Владимир Ушаков. – Государство 
имеет обязательство по обеспечению жильем 
отдельных категорий граждан, которые опреде-
лены федеральным и областным законом. По-
мимо этого, меры государственной поддержки 
предоставляются в рамках федеральных и регио-
нальных программ

жилье по сертификату
Так, в области действует федеральная целевая 

программа «Жилище». Принимать в ней участие 
имеют право участники ликвидации последствий 
радиационной аварии на Чернобыльской АЭС, ве-
тераны подразделений особого риска и прирав-
ненные к ним лица, вынужденные переселенцы, 
а также переехавшие из районов Крайнего Севера 
и приравненных к ним территорий. Финансирова-
ние осуществляется за счет средств федеральной 
казны, софинансирование из областного бюджета 
программой не предусмотрено.

Всем, кто имеет право на участие в данной 
программе, выдается государственный жилищ-
ный сертификат, который дает право на получение 
социальной выплаты для приобретения жилья. 

За 2015 – 2016 годы из федеральной казны 
было выделено 136,2 миллиона рублей. На эти 
деньги было приобретено в общей сложности 75 
жилищных сертификатов.

К сожалению, обеспечить жильем всех нуж-
дающихся невозможно из-за невысокого фи-
нансирования. Как прокомментировала заме-
ститель начальника управления строительства 
министерства строительства и инфраструктуры 
Челябинской области Татьяна Антонова, обеспе-
ченность жилищными сертификатами за счет 
этой программы в среднем лишь 20 процентов 
от потребностей. На сегодняшний день участни-
ками программы в Челябинской области при-
знан 181 человек.

многодетные — В приоритете
Не радуют пока показатели и по обеспече-

нию жильем молодых семей. В данном случае 

финансирование подпрограммы осуществля-
ется из средств бюджетов всех уровней.

– Социальные выплаты на приобретение или 
строительство жилья предоставляются моло-
дым семьям, имеющим детей, в размере 35 
процентов от средней стоимости жилья, – рас-
сказала Татьяна Антонова. – И 30 процентов от 
средней стоимости жилья предоставляется мо-
лодым семьям, не имеющим детей. Оставшаяся 
часть суммы погашается за счет собственных 
или заемных средств. В общем размере со-
циальной выплаты доля средств местного бюд-
жета в среднем составляет 12,5 процента, об-
ластной казны — 12 процентов и федерального 
бюджета — 10,5 процента.

На начало текущего года в очереди на выпла-
ту числилось 3353 молодые семьи, из них 145 — 
многодетные. Они, кстати, социальную выплату 
получают в приоритетном порядке.

За последние два года на реализацию про-
граммы было направлено 296,1 миллиона ру-
блей. Львиная доля финансирования — за счет 
местных бюджетов — 105,5 миллиона рублей. 
Из средств областной казны было выделено 97,8 
миллиона рублей, а из федерального бюджета 
поступило 92,9 миллиона.

Кроме того, дополнительную социальную 
выплату могут получить семьи, в которых на 
момент приобретения или строительства жилья 
рождается ребенок. На предоставление допол-
нительной выплаты из областного бюджета было 
выделено 565,4 тысячи рублей.

За два года социальные выплаты на приобре-
тение или строительство жилья получили 480 мо-

лодых семей Челябинской области. Это всего лишь 
семь процентов от общего количества участников 
программы. Наиболее сложная ситуация наблю-
дается в Челябинске, Снежинске, Катав-Ивановске 

– именно в этих населенных пунктах самые боль-
шие очереди на получение социальной выплаты.

Решение проблемы возможно лишь при 
увеличении финансирования, однако пока тен-

денция обратная: с каждым годом объем вы-
деляемых средств из бюджетов всех уровней 
уменьшается.

соцВыплата для займа
Есть сложности и в развитии системы жилищ-

ного кредитования, которая действует в рамках 
государственной областной программы «Обеспе-
чение доступным и комфортным жильем граж-
дан Российской Федерации».

В соответствии с действующими условиями, 
участникам подпрограммы предоставляется 
социальная выплата на погашение ипотечного 
кредита в размере десяти процентов от суммы 
жилищного займа. При этом 4 процента – доля 
выплаты из областного бюджета и 6 процентов 

– из местного. Сумма социальной выплаты не 
может превышать 100 тысяч рублей.

– Участниками программы могут стать те 
граждане, которые заключили договор на 
приобретение или строительство жилья с ис-
пользованием ипотечного кредита не ранее 
1 января 2011 года и состоящие на учете в 
органе местного самоуправления в качестве 
нуждающихся в улучшении жилищных усло-
вий до 1 марта 2005 года, – добавила Татьяна 
Антонова. – В этом вся трудность реализации, 
поскольку таких граждан в Челябинской об-
ласти немного. Именно поэтому за 2015 – 2016 
годы социальную выплату получили всего во-
семь человек.

кредит для учителя
Проблемы и в реализации подпрограммы 

«Ипотечное кредитование молодых учителей в 
Челябинской области». Подпрограмма начала 
действовать в 2014 году и рассчитана до 2020 
года. Предполагалось, что благодаря ее реализа-
ции молодые учителя региона смогут получить 
меры государственной поддержки в виде соци-
альной выплаты в размере 20 процентов от сред-
ней стоимости жилья на оплату первоначального 
взноса по ипотечному кредиту.

С момента реализации подпрограммы вы-
плата была предоставлена 37 молодым учителям. 
Общий объем финансирования составил 8 мил-
лионов 210 тысяч рублей.

В 2014 – 2015 годах финансирование подпро-
граммы осуществлялось только за счет средств 
областной казны, на федеральном уровне ре-
ализация проекта была заморожена. Однако 
с прошлого года Челябинской области также 
пришлось приостановить реализацию подпро-
граммы из-за дефицита средств регионального 
бюджета. На 2017 год ни в федеральном, ни в 
областном бюджетах финансирование также не 
предусмотрено.

Именно в недостаточном финансировании 
кроются трудности в реализации всех жилищ-
ных программ, действующих на территории 
Южного Урала. Тема по-прежнему находится на 
контроле южноуральских законодателей.

актуально

ноВый состаВ избирательной комиссии 
челябинской области, одобренный 

депутатами законодательного 
собрания:

ирина гусеВа – рекомендована 
партией «Справедливая Россия». 

С 2006 года возглавляла 
территориальную избирательную 

комиссию города кыштыма.

артем мироноВ  – рекомендован партией 
«Единая Россия», член действующей 
избирательной комиссии региона. 

андрей пономареВ – кандидат от партии 
кПРФ. имеет большой опыт работы в 
избирательной комиссии города Челябинска с 
правом решающего голоса и в избирательной 
комиссии области с правом совещательного 
голоса.

марина устиноВа – рекомендована в новый 
состав областного избиркома от партии 
лдПР. 

сергей обертас – рекомендован Центральной 
избирательной комиссией Российской 
Федерации.

евгений максимоВ – его кандидатура 
рекомендована Магнитогорским городским 
собранием депутатов. имеет опыт работы в 
составе действующей избирательной комиссии 
Челябинской области.

юрий подшиВалоВ  – рекомендован сцобранием 
депутатов Пластовского муниципального района.

3353 молодые семьи стоят В 
очереди на получение 
социальной Выплаты на 
приобретение (строительстВо) 
жилья. за дВа года Выплату 
получили только 480 семей.

кВартирный Вопрос и проблемы финансироВания
75 государстВенных жилищных сертификатоВ
было Выдано за дВа года участникам подпрограммы 
«Выполнение государстВенных обязательстВ по обеспечению 
жильем категорий граждан, устаноВленных федеральным 
законодательстВом» федеральной целеВой программы 
«жилище».

в челябиНской области реализуется Несколько программ, которые НаправлеНы 
На оказаНие помощи южНоуральцам в решеНии квартирНого вопроса. с ходом 
реализации каждой из Них озНакомились депутаты областНого парламеНта 
На очередНом заседаНии комитета по строительНой политике и жилищНо-
коммуНальНому хозяйству.

Как прокомментировал вице-спикер 
южноуральского парламента, предсе-
датель комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному 
самоуправлению Анатолий Брагин (фракция 
«Единая Россия»), срок полномочий областно-
го избиркома истекает, поэтому необходимо 
сформировать новый состав Избирательной 
комиссии Челябинской области.

– Действующая избирательная комиссия об-
ласти должна была завершить свои полномочия 
еще в июне текущего года, однако в рамках 
действующего законодательства срок ее работы 
был продлен из-за проводимой избирательной 
кампании в Государственную Думу, – обратил 

внимание Анатолий Брагин. – Избирательная 
кампания закончилась, окончательно она за-
вершится в первых числах декабря, после того 
как Центральная избирательная комиссия Рос-
сийской Федерации представит Федеральному 
Собранию Российской Федерации отчет о рас-
ходовании средств, выделенных на проведение 
избирательной кампании. После этого к своим 
полномочиям должен приступить новый состав 
областного избиркома. В соответствии с действу-
ющим законодательством Законодательное Со-
брание назначает семь членов Избирательной 
комиссии Челябинской области по предложе-
ниям политических партий, иным обществен-
ных объединений, представительных органов 

муниципальных образований, 
Избирательной комиссии 
Челябинской области дей-
ствующего состава, Цен-
тральной избирательной 
комиссии Российской Феде-
рации. Комитетом по законо-
дательству в установленный срок 
были рассмотрены все кандидатуры.

Депутаты регионального парламента про-
голосовали единогласно.

С назначением теперь уже членов област-
ной избирательной комиссии поздравил пред-
седатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»).

– Вы несете ответственность за свое назначе-
ние перед депутатами Законодательного Собра-
ния Челябинской области, – прокомментировал 
Владимир Мякуш. – Прошу помнить об этом, 
когда вы будете организовывать избиратель-
ные кампании, рассматривать поступающие к 
вам материалы. От имени депутатов поздрав-
ляю с назначением каждого из вас. Уверен, что 
вы оправдаете то доверие, которое вам оказали 
депутаты Законодательного Собрания Челябин-
ской области.

утВержден ноВый состаВ облизбиркома
депутаты закоНодательНого собраНия челябиНской области НазНачили члеНов  избирательНой 
комиссии региоНа. рассмотреНие каНдидатур состоялось в миНувший четверг, 24 Ноября.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

Избирательная комиссия Челябинской области сформирована, после 6 декабря состоится 
ее первое заседание, на котором будут избраны председатель, его заместитель и секретарь 
комиссии.

Стоит отметить, что глава региона также подписал соответствующее постановление о 
назначении еще семи членов избирательной комиссии.

Ирина Яббарова
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депутаты закоНодательНого собраНия челябиНской области 
упростили процедуру получеНия льгот для ведеНия бизНеса. 
измеНеНия вНесеНы в закоН  о Налоге На имущество и 
в закоН о Налоге На прибыль предприятий.

Как рассказал вице-спикер 
областного парламента, 
председатель комитета по 

экономической политике и пред-
принимательству Константин Заха-
ров (фракция «Единая Россия»): 

– Областные законы, которы-
ми были предоставлены льготы 
по налогу на прибыль и налогу на 
имущество организаций, действу-
ют уже 11 лет. Законы призваны 
способствовать реализации инве-
стиционных проектов по стиму-
лированию создания новых про-
изводств и  модернизации суще-
ствующих производств, – отметил 
Константин Зажаров.

На протяжении всего времени 
законы совершенствовались, в них 
вносились изменения, и теперь 
можно с уверенностью сказать, 
что последние редакции законов о 
льготах инвесторам, которые мы 
приняли 24 ноября, впитали в себя 
все лучшее, например, уход от кон-
курсных процедур, неудобных для 
бизнеса,  к заявительному порядку 
получения льгот.

Наряду с категориями нало-
гоплательщиков, которые уже 
пользовались льготами по нало-
гам (резиденты и управляющие 
компании индустриальных (про-
мышленных) парков, организа-
ции в сфере информационных 
технологий, аккредитованные 
инновационные технопарки, рези-
денты территорий опережающего 
развития и особых экономических 
зон), воспользоваться льготами с 
1 января 2017 года смогут орга-
низации – участники региональ-
ных инвестиционных проектов, а 
также организации, заключившие 
соглашения о ГЧП либо концесси-
онные соглашения с Челябинской 
областью. 

Льготой по налогу на имуще-
ство теперь может воспользо-
ваться любое предприятие, неза-

висимо от того, когда оно было 
зарегистрировано, которое созда-
ло или приобрело после 1 января 
2017 года недвижимое имуще-
ство, предназначенное для про-
изводства товаров, первоначаль-
ной стоимостью не менее восьми  
миллионов рублей.

Хорошее будущее, по моему 
мнению, принадлежит такому 
инструменту развития промыш-
ленности как специальный инве-
стиционный контракт. Организа-
ции, являющиеся участниками 
таких контрактов, также вправе 
получить льготы по налогам. На 
прошлой неделе ОАО «ММК» за-
ключило с Челябинской областью 
первый специнвестконтракт,  в 
соответствии с которым на про-
тяжении 8 лет предприятие будет 
освобождено от налога на иму-
щество (в отношении имущества, 
которое создается, приобретается, 
реконструируется или модерни-
зируется в ходе исполнения кон-
тракта), а ставка по налогу на 
прибыль будет снижена до 13,5 
процента (в отношении прибыли, 
полученной при реализации про-
мышленной продукции, произ-
водство которой осуществляется 
в ходе исполнения контракта). В 
ходе реализации инвестпроекта 
будет создано 120 новых рабочих 
мест, а областной бюджет получит 
более 2 млрд рублей налоговых 
поступлений. В новой редакции 
законов льготы по налогам пре-
доставлены также организациям, 
заключившим специальные ин-
вестконтракты с Челябинской об-
ластью и Российской Федерацией 
(трехсторонние СПИК)». 

– Считаю, что областное зако-
нодательство содержит хорошие и 
перспективные формы поддержки,  
которые открывают новые воз-
можности для инвесторов, – поды-
тожил Константин Захаров.

льготы для разВития

IT-технологии: 
законодательная поддержка

Ирина Яббарова

бизнесу – поддержка и разВитие

депутаты областНого парламеНта сНизили Налоговые ставки по упрощеННой системе НалогообложеНия для 
IT-компаНий. соответствующее решеНие было приНято На очередНом заседаНии закоНодательНого собраНия 
челябиНской области.

Налоговая льгота коснется двух направлений. Право 
на льготу будут иметь представители малого бизне-
са, которые занимаются разработкой компьютерно-

го программного обеспечения, оказывают консультационные 
и другие сопутствующие услуги в данной отрасли. Также 
льготой могут воспользоваться фирмы, которые создают 
базы данных информационных ресурсов. 

Согласно законопроекту, для предприятий и индивидуаль-
ных предпринимателей устанавливается пониженная налого-
вая ставка в размере 10 процентов, если объектом налогообло-
жения являются доходы, уменьшенные на величину расходов, 
при этом доля доходов от реализации товаров (работ, услуг) по 
IТ-направлениям должна составлять не менее 70 процентов в 
общем объеме доходов от реализации товаров (работ, услуг).

Для организаций и индивидуальных предпринимателей, 
работающих в сфере информационных технологий и приме-
няющих упрощенную систему налогообложения с объектом 

налогообложения «доходы», предусматривается установле-
ние пониженной налоговой ставки 3 процента независимо от 
срока их деятельности на пять лет начиная с даты обращения 
в налоговый орган за установлением пониженной ставки.

По мнению разработчиков закона, такой срок необходим, 
чтобы IT-компании, которые будут приходить из других регионов 
на Южный Урал, смогли закрепиться в Челябинской области.

Как обратил внимание спикер регионального парламента, 
председатель комитета по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), проект закона разработан 
в целях реализации государственной политики по созданию 
благоприятных условий для развития инновационных пред-
приятий, ускорения процесса импортозамещения иностран-
ных программных продуктов отечественными разработками, 
развития научно-технического потенциала Челябинской об-
ласти.

Проект закона принят в трех чтениях.

В патентную систему налогообложения Внесены изменения

-Ранее такие виды деятельности уста-
навливались в соответствии с обще-
российским классификатором услуг 

населению. Но так как его действие отменяется 

с 1 января 2017 года, субъекты РФ обязаны 
устанавливать их в своих законах на основании 
перечня, утвержденного правительством Рос-
сийской Федерации, - поясняет Константин Заха-
ров. - В связи с тем что на текущий момент такой 
перечень правительством РФ не утвержден, мы 
вынуждены временно до его принятия исклю-
чить из действующего закона семь видов пред-
принимательской деятельности, установленных 
нами дополнительно к тем видам деятельности, 
которые установлены Налоговым кодексом и 
обязательны для применения патента на терри-
тории субъекта РФ.

Временно исключаются такие виды деятель-
ности, как:

1) изготовление мебели;
2) услуги бань, душевых и саун;
3) услуги соляриев;
4) услуги ландшафтного дизайна,
5) услуги копировально-множительные;
6) санитарно-гигиеническая обработка поме-

щений и сантехнического оборудования;
7) прочие услуги непроизводственного ха-

рактера (услуги машинистки-стенографистки; 
переписка нот; посреднические услуги по до-
ставке цветов (подарков) на дом с возможной 
предварительной оплатой; услуги секретаря-
референта; выполнение переводов с одного 
языка на другой, включая письменные пере-
воды; посреднические услуги по организации 
консультаций юристов, психологов, экономистов, 
врачей и других специалистов; подбор кандида-
тур с применением ЭВМ, видеозаписи; услуги по 
организации фейерверков).

— Данная мера предпринимается с целью 
предотвращения возможных негативных по-
следствий для индивидуальных предпринима-
телей, которые в начале следующего года купят 
патент по одному из этих семи видов деятель-
ности, если мы их не исключим сейчас из закона, 
а данный вид деятельности в итоге не войдет 
в перечень правительства РФ, – комментирует 

решение Захаров. – В этом случае он будет 
считаться недействительным для применения 
патента, вследствие чего предпринимателю при-
дется нести дополнительные расходы по приоб-
ретению другого патента.

Принятие предлагаемого законопроекта 
не отразится на предпринимателях, осущест-
вляющих деятельность на основании патентов, 
полученных в текущем году. Они будут дей-
ствительны до конца срока, на который были 
выданы.

Ожидается, что соответствующее постановле-
ние правительства РФ, которым будет утверж-
ден перечень видов деятельности по бытовым 
услугам, будет принято уже в декабре этого 
года. Депутаты держат вопрос на контроле - уже 
направили в адрес председателя правительства 
РФ Дмитрия Медведева официальное письмо с 
просьбой ускорить принятие данного документа.

Закон принят в трех чтениях и вступает в силу 
с 1 января 2017 года.

приНят закоН челябиНской области 
«о примеНеНии иНдивидуальНыми 
предприНимателями патеНтНой системы 
НалогообложеНия На территории 
челябиНской области». по словам 
председателя комитета 
по экоНомической политике 
и предприНимательству коНстаНтиНа 
захарова, для примеНеНия патеНтНой 
системы НалогообложеНия Налоговым 
кодексом рф измеНеН порядок 
определеНия субъектами 
дополНительНых видов 
предприНимательской деятельНости, 
отНосящихся к бытовым услугам.
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НыНешНий год можНо 
Назвать зНаковым для 
промышлеННости 
челябиНской области: имеННо 
На южНом урале впервые 
в российской практике 
создаН региоНальНый фоНд 
развития даННой отрасли, 
зарегистрироваНы первые 
в области кластер и 
иНдустриальНый парк. 
а НакаНуНе в магНитогорске 
в рамках совместНого 
заседаНия комитетов 
областНого 
закоНодательНого собраНия 
по промышлеННой политике 
и траНспорту и по 
экоНомической политике 
и предприНимательству 
подписаН первый в региоНе 
специальНый 
иНвестициоННый коНтракт 
(спик). предметом коНтракта 
между челябиНской областью 
и оао «магНитогорский 
металлургический комбиНат» 
стал агрегат НепрерывНого 
горячего циНковаНия № 3, 
строящийся сегодНя На 
предприятии. стимулом 
для реализации Нового 
иНвестпроекта послужили 
закоНодательНые 
иНициативы.

таких В россии больше нет
В первую очередь представители двух ко-

митетов в сопровождении руководства комби-
ната посетили строительную площадку АНГЦ-
3, чтобы, так сказать, воочию увидеть плоды 
законотворческой работы. Разрешение на 
строительство объекта было получено в марте 
этого года. Планируемый срок запуска – июль 
2017-го. Агрегат, предназначенный для произ-
водства оцинкованной холоднокатаной стали, 
применяемой в строительной промышлен-
ности, войдет в комплекс холодной прокатки 
ЛПЦ-11, который действует на предприятии с 
2011 года. На сегодняшний день каркас здания 
изготовлен полностью, ведутся строительно-
монтажные работы. К началу декабря будет 
завершена отделка цеха стеновыми панеля-
ми, запущено отопление. В середине – конце 
декабря ожидается основное оборудование. 
Контракт на его поставку заключен с немецкой 
фирмой SMS. Депутаты были приятно удивлены 
темпам работы, задавали вопросы, например: 
не помешают ли поставке импортного оборудо-
вания санкции? Нет, контрактная составляющая 

сформирована  таким  образом,  что  санкции  
не ощутимы. 

Затем гости совершили экскурсию по самому 
комплексу ЛПЦ-11, где среди оборудования – 
уникальный стан холодной прокатки. Здесь, в 
центре цеха, только его конечная часть, а даль-
ше по пролету – травильная линия. Это совме-
щенный агрегат (стан-тандем), и аналогов на 
российских предприятиях у него нет. Основная 
задача – производство высококачественного 
металла для автомобилестроения. Неслучайно 
на открытой площадке цеха установлен поста-
мент с автомобильным кузовом на нем и следу-
ющей надписью: «Каждая вторая «Калина» – из 
металла Магнитогорска». Примечательно, что 
в потоке производства действует система авто-
матического отслеживания дефектов полосы: с 
помощью 28 видеокамер в онлайн-режиме про-
изводится съемка ее поверхности, сравнение с 
картой дефектов и выдача решения. 

событие дня
От промышленной площадки центр меро-

приятия переместился к площадке дискуссион-

ной – совместному заседанию комитетов За-
конодательного Собрания по промышленной 
политике и транспорту и по экономической по-
литике и предпринимательству. Событие дня 

– подписание специального инвестиционного 
контракта между Челябинской областью и ОАО 
«Магнитогорский металлургический комбинат». 
СПИК – новелла российского законодательства, 
созданная для стимулирования развития про-
мышленности, когда инвестор обязуется создать 
(модернизировать) производство, а государ-
ство – обеспечить максимально благоприятные 
условия для реализации проекта, в том числе 
путем предоставления налоговых льгот. 

Министр экономического развития Челябин-
ской области Сергей Смольников и генеральный 
директор ММК Павел Шиляев подписали кон-
тракт. 

В продолжение заседания отдельное внима-
ние было уделено деятельности Государственно-
го фонда развития промышленности Челябин-
ской области. Затем заместитель председателя 
Законодательного Собрания Константин Заха-
ров и министр экономического развития Сергей 
Смольников подробно обсудили с депутатами 

два региональных законопроекта – «О налоге 
на имущество предприятий» и «О снижении на-
логовой ставки налога на прибыль организаций 
для отдельных категорий налогоплательщиков». 
Их формированию предшествовала масштабная 
работа, в первую очередь учитывались обраще-
ния самих предприятий. Так, расширился пере-
чень категорий льготных налогоплательщиков. 
Сюда вошли организации, заключившие СПИК 
как с Челябинской областью (двусторонний кон-
тракт), так и с участием Российской Федерации 
(трехсторонний). В перечень также попали орга-
низации – участники региональных инвестпро-
ектов, организации, заключившие соглашение о 
ГЧП либо концессионное соглашение. 

По результатам голосования депутаты Зако-
нодательного Собрания в составе двух комите-
тов единогласно поддержали проекты законов 
и рекомендовали их к принятию в первом и 
третьем чтениях. Было отмечено, что новые за-
коны отменяют действие предыдущих. Между 
тем предприятия, получившие согласно преж-
ним законам право на льготы, которые еще 
действуют, продолжат эти льготы получать, что 
оговорено в переходном положении.

Сергей СМольНикоВ, министр экономического развития 
Челябинской области:

Подобные инвестиционные контракты для области – это прежде всего новый импульс 
развития промышленности, новые инвестпроекты, а в среднесрочной перспективе – до-
полнительные доходы в бюджет, как бы странно 

ни прозвучало. Да, мы даем преференции, но делаем 
шаг назад, чтобы сделать три шага вперед. Это абсо-
лютно новая налогооблагаемая база, и в рамках только 
этого проекта, в течение восьми лет, на которые дан-
ный СПИК заключен, региональный бюджет дополни-
тельно получит более 2 миллиардов налоговых посту-
плений. Но в сегодняшнее событие можно вкладывать 
значительно больший смысл: происходят изменения в 
промышленной политике области. Мы действительно 
стараемся повернуться лицом к тем, кто кует для ре-
гиона основу его благополучия, формирует доходную 
часть бюджета. На протяжении последнего времени на-
рабатывались формы поддержки. К сожалению, преж-
ние преференции ожидаемого эффекта не принесли. 
Сегодня подход полностью пересмотрен, и результат можно ощутить. Яркий пример и лучшее 
доказательство тому – Магнитогорский металлургический комбинат, первым заключивший 
специальный инвестиционный контракт. Теперь и другие предприятия могут осознать, 
что это реально работает. Кстати сказать, уже формируется некий пул. В ближайшее вре-
мя, также на ММК, запускаем в работу следующий СПИК – по аглофабрике...

Во благо промышленности  –
экономическая политика

На выездном заседании двух комитетов состоялось подписание первого специального инвестиционного контракта

Холоднокатные стальные листы в рулонах массой до 43,5 тонн 
предназначены для машиностроения
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характеристики ангц-3 лпц-11 оао «ммк»:
начало строительстВа: 24 марта 2016 года.
пуск агрегата: 14 июля 2017 года.
предВарительная стоимость: 6 млрд 784 млн рублей,
В том числе стоимость контрактного оборудоВания: 2 млрд 196 млн рублей.
толщина Выпускаемой полосы: 0,25 – 1 мм. 
ширина полосы: 800 – 1400 мм. 
скорость: 180 м/мин.
запланироВанная произВодительность: 450 тысяч тонн В год.

В рамках заключенного 
специального инВестиционного 
контракта челябинская область 
гарантирует, что на протяжении 8 лет 
(В период реализации спик) будет 
обнулена стаВка налога на 
имущестВо предприятия, стаВка 
налога на прибыль снижена В ее 
региональной части до 13,5%. со 
стороны ммк общая сумма 
инВестиций состаВит 4 миллиарда 
800 миллионоВ рублей. будет 
создано порядка 120 ноВых 
ВысокопроизВодительных рабочих 
мест. объем произВеденной и 
реализоВанной промышленной 
продукции к концу срока дейстВия 
контракта (2023 год) состаВит 
92 миллиарда рублей.

константин ЗАхАРоВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области:

Находясь в ЛПЦ-11, мы своими глазами видим, что делают 
наши промышленники, наши предприниматели, в том 
числе используя законы, которые мы принимаем. Эти 

результаты достигаются благодаря взаимодействию власти и 
бизнеса. В данном цехе многое впечатляет, и берет гордость за 
промышленность, за Челябинскую область, за Россию в целом, 
потому что сегодня умеем делать то, что еще 10 лет назад 
покупали за рубежом. Законодательные механизмы требуют 
дальнейшего совершенствования. Губернатор области Борис 
Александрович Дубровский внес практически новые законы для 
стимулирования бизнеса, и после сегодняшнего посещения производства можно рассчитывать 
на то, что депутаты с большим пониманием, вдохновением будут эти законы принимать.

яна коВАлЕНко, заместитель руководителя Государственного 
фонда развития промышленности Челябинской области:

Региональный фонд развития промышленности создан впервые в практике Российской Феде-
рации, по подобию Фонда развития промышленности РФ. 
Были утверждены параметры финансирования. Так, про-

ект должен быть отнесен к приоритетным направлениям про-
мышленности, продукт производства – быть конкурентоспособ-
ным, высокотехнологичным, а главное – экспортоориентиро-
ванным либо обладать импортозамещающим потенциалом. В 
июне 2016 года наш фонд подписал соглашение с федеральным 
фондом, в рамках которого достигнута договоренность финан-
сирования региональных проектов Челябинской области в про-
центном соотношении 30/70 соответственно, что позволило уве-
личить максимальное пороговое значение по сумме займа. 28 
предприятий области категории МСП обозначили потребность в 
льготном финансировании. Но только 10 из них смогли сформи-
ровать ее по тем стандартам, которые предъявляет фонд. Пять 
проектов получили положительное экспертное заключение по 
программе софинансирования. Три предприятия получат поддержку из регионального фонда. Если 
все 28 проектов дойдут до своего логического завершения, то насчитываемая потенциальная сумма 
займа достигнет 1 млрд рублей, объем инвестиций – свыше 2,5 млрд рублей, будет создано 
порядка 500 высокопроизводительных рабочих мест. 

Владимир дРЕМоВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Магнитогорский металлургический комбинат в перспективе рассматривает возможность 
заключения СПИК второго типа, так называемого экологического, по строительству новой 
аглофабрики. Это уникальный, абсолютно экологический проект, недавно получивший старт. 

Новая аглофабрика будет введена в действие взамен существующей. Комбинат получит высоко-
качественный дешевый агломерат. Дополнительно рассма-
тривается возможность подписания специнвестконтрактов по 
трем проектам: первый – импортозамещение производства 
саморезов, второй – производство калиброванного проката, 
третий – производство проволоки. Здесь следует напомнить, 
как определяется срок заключения СПИК: время выхода на 
проектную мощность плюс 5 лет. Но не более 10. Так, АНГЦ-
3 на проектную мощность выходит в 2018 году. Поэтому 
контракт заключен до 2023 года. Срок строительства аглофа-
брики – 2,5 года, запуск – в 2019 году. Значит, целесообразно 
заключать СПИК в конце 2018 года либо в начале 2019-го. 
Метизы – проекты более близкого периода, и возмож-
ность заключения СПИК может быть рассмотрена в 
начале следующего года.

Павел шиляЕВ, депутат Законодательного Собрания, 
председатель комитета по промышленной политике и 
транспорту:

По сути дела, завершается цепочка развития нашей про-
дуктовой линейки. АГНЦ-3 для комбината – важный про-
ект. Мы воспринимаем его как импортозамещающий на 

территории России. Кроме того, будет производиться продукт с 
высокой добавленной стоимостью. Что касается самого специ-
ального инвестконтракта, во-первых, при принятии решения о 
реализации   любого   проекта   важна   экономическая   целесоо-
бразность: окупаем ли проект, в какие сроки будут оправданы 
инвестиции. Соответственно, для нас предоставляемые льготы 
оказались немаловажны. Они дают значительное улучшение 
окупаемости проекта. Можно сказать, что, с одной стороны, 
такие инициативы важны для бизнеса, поскольку помогают при-
нимать инвестиционные решения, а с другой – для области: если 
бизнес инвестирует, если возникают новые рабочие места, если развивается промышленность, 
это в любом случае дополнительная привлекательность региона для других инвесторов.

прогноз министерстВа экономического разВития области 
относительно поступлений В региональный бюджет 
при заключении специнВестконтрактоВ, В том числе 

трехсторонних – с участием рф:
В 2017 году – 28,7 млн рублей, 
В 2018 году – 57,4 млн рублей, 

 В 2019 году – 95,6 млн рублей. 

Во благо региона

Депутаты посетили строительную площадку аНГЦ - 3

Депутаты познакомились с новым производством листопрокатного цеха

александр ПатрИтеев, фото Юлии боровИКовоЙ 
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Тема необходимости создания дополни-
тельных школьных мест обсуждалась на 
ноябрьском заседании комитета по стро-

ительной политике и жилищно-коммунальному 
хозяйству.

– Председателем комитета по строительной 
политике Владимиром Ушаковым (фракция 
«Единая Россия») отмечено, что проблема обе-
спечения дополнительными местами в школах 

требует значительного финансирования. Рас-
поряжением правительства Российской Фе-
дерации утверждена программа содействия 
созданию новых мест в общеобразовательных 
организациях на 2016 – 2025 годы. В Челябин-
ской области проводится плановая работа по 
реализации программы, определен перечень 
объектов. 

Работа в этом направлении ведется в ре-
гионе достаточно активно. Как заметил министр 
образования и науки Челябинской области 
Александр Кузнецов, создание дополнительных 
мест в школах региона позволит перевести всех 
учащихся на обучение в одну смену – таким об-
разом, вторая половина дня будет свободна для 
внеурочной деятельности.

– В настоящее время в Челябинской области 
обучается 270 тысяч школьников, – рассказал 

Александр Кузнецов. – Мы прогнозируем, что к 
концу реализации программы в регионе, с уче-
том демографического роста и миграционной 
ситуации, количество школьников увеличится 
до 450 тысяч. Поэтому вопрос создания до-
полнительных мест действительно актуален. В 
ближайшем будущем мы планируем построить 
45 новых школ и 26 пристроев к действующим 
общеобразовательным учреждениям. Кроме 
того, большая работа запланирована по рекон-
струкции и ремонту школ. Стоит отметить, что 
наиболее сложная ситуация по нагрузке на шко-
лы наблюдается в Челябинске, Магнитогорске, 
Копейке, Сосновском муниципальном районе. 
Но ситуация уже меняется в лучшую сторону.

В этом году сдана в эксплуатацию новая шко-
ла в микрорайоне № 27 в Калининском районе 
Челябинска. Предполагается, что здесь в общей 
сложности будет учиться 825 ребят. Образова-
тельный процесс в новой школе уже начался.

Ведется строительство еще нескольких обще-

образовательных учреждений. Так, в микрорай-
оне № 54 жилого района № 12 Краснопольской 
площадки № 1 в Курчатовском районе Челябин-
ска строится современная школа, рассчитанная 
на 1175 учащихся. На эти цели из областного 
бюджета было выделено 248,9 миллиона рублей. 
Кроме того, новую школу планируется возвести 
в поселке Есаульском Сосновского муниципаль-
ного района. Предполагается, что в ней будут 
получать образование 500 детей.

Строительство обоих объектов идет в соот-
ветствии с графиком, сдача запланирована на 
следующий год.

Как добавила заместитель начальника 
управления строительства областного минстроя 
Татьяна Антонова, строительство школы на 
Краснопольской площадке находится на кон-
троле главы государства Владимира Путина.

Эта работа направлена на создание со-
временных условий в общеобразовательных 
учреждениях, при этом отмечено, что на каж-

дого учащегося стоимость оборудования в со-
ответствии с новыми требованиями составляет 
более 170 тысяч рублей.

Добавим, что Челябинская область вошла 
в число регионов, где будет реализован про-
ект по строительству модульных школ. Это со-
временные общеобразовательные учреждения, 
оснащенные передовыми технологиями и уни-
кальным оборудованием. Пока в России запла-
нировано лишь 18 подобных объектов.

учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области.
издатель (адрес редакции): редакция областной газеты 
«Южноуральская панорама», 454091, г. Челябинск,  
ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263– 85– 35.

директор С.В. Филичкин. главный редактор М.Ю. Стерехов.

Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФС 11– 0576 от 03.02.2006 г.

Отпечатано с готового оригинал– макета в ООО «Типография Стандарт», 
454084, г. Челябинск, ул. Каслинская, 77/2.  
Подписано и сдано в печать 29.11.2016 г. по графику – в 15.00, 
фактически – в 15.00. 
Дата выхода 30.11.2016 г.
Заказ № 6035. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно.

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 32 (438) 
• 30 ноября 2016 года

новости комитетов

Ответы:

сканвОрд

я по
 го

ри
зо

нт
ал

и:
 Го

би
. О

хо
та

. Л
от

о.
 

Ре
ко

рд
. М

ар
ке

р.
 Н

ас
ос

. Б
ра

. К
оф

та
. М

о-
ро

з.
 А

ве
. П

ра
х.

 С
ор

ок
а.

 Ф
то

р.
 Р

аз
бо

р.
 

Ст
ав

ри
да

. В
ин

о.
 Ф

ет
р.

 О
тр

ог
. К

ол
ок

ол
. 

Ве
ер

. А
ра

. Д
ок

а.
 И

но
к.

 С
ен

ат
.

по
 в

ер
ти

ка
ли

: О
ра

то
р.

 Б
ес

. С
ик

о-
мо

р.
 О

со
ка

. Р
аз

во
д.

 Р
од

ео
. Б

ил
о.

 З
во

-
но

к.
 Р

ом
б.

 Р
ок

а.
 Т

ар
иф

. 
Па

ра
. 

Ту
фл

и.
 

Ле
ка

рс
тв

о.
 Н

ор
ов

. 
Тр

ек
. 

Фе
ба

. 
Ко

рт
. 

Во
рс

. А
па

рт
. И

ра
н.

 П
ан

до
ра

. А
га

т.

На южНом урале уже давНо остро 
ощущается Необходимость 
в дополНительНых местах в школах. 
мНогие общеобразовательНые 
учреждеНия переполНеНы. а потому 
даННый вопрос – На особом коНтроле 
депутатов закоНодательНого собраНия 
челябиНской области.

по прогнозам, к 2025 
году численность 
школьникоВ В 
челябинской области 
состаВит не менее 
450 тысяч челоВек.

45 ноВых школ будет построено на южном урале В ближайшие годы.

18 проектоВ по 
строительстВу 
уникальных модульных 
школ запланироВано 
реализоВать В россии до 
2025 года, четыре из них – 
на территории 
челябинской области.

южному уралу – ноВые школы 


